2. Die sozialistische Rechtsordnung

Das sozialistische Recht dient dem Volk und seinem friedlichen Leben. Es dient seiner Freiheit, seiner friedlichen Arbeit und der Gerechtigkeit für jedermann. Unser sozialistisches Recht bringt den Willen des werktätigen Volkes unter Führung der Arbeiterklasse zum Ausdruck. Es entspringt den objektiven Gesetzmäßigkeiten der gesellschaftlichen Entwicklung und ist auf ihre Durchsetzung gerichtet. Unser Recht hat die Aufgaben dieser Entwicklung und die staatlichen Grundregeln des sozialistischen Zusammenlebens der Menschen zum Hauptinhalt. Es dient dazu, die Produktivkräfte und die sozialistischen Produktionsverhältnisse planmäßig zu entfalten, alle Bürger im Geiste des Sozialismus zu erziehen und unsere Ordnung gegen die Anschläge ihrer Feinde zu schützen.

Der Sieg der sozialistischen Produktionsverhältnisse in der Deutschen Demokratischen Republik ermöglicht und erfordert, daß das sozialistische Recht voll wirksam wird. Mit seiner Hilfe müssen die objektiven Gesetze des Sozialismus, die Erkenntnisse von Naturwissenschaft und Technik verwirklicht werden.

Wie das Fühlen, Denken und Handeln der Menschen in zunehmendem Maße vom Sozialismus bestimmt wird, wird auch die freiwillige Einhaltung der sozialistischen Regeln des Zusammenlebens der Menschen zur allgemein geübten Gewohnheit. Überzeugung und Erziehung werden daher immer mehr zur Hauptmethode im Kampf der sozialistischen Gesellschaft für die strikte Einhaltung ihres Rechts, um Verbrechen und Gesetzesverletzungen zu verhüten und zu bekämpfen.

Die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands stellt die Aufgabe, die sozialistischen Rechtsnormen, die das gesellschaftliche Zusammenleben der Menschen regeln, zu vervollkommnen und auszubauen. Vordringlich sind die Rechtsnormen zu vervollkommnen, die die wirtschaftlich-organisatorische und kulturell-erzieherische Tätigkeit der Staats- und Wirtschaftsorgane, die Beziehungen zwischen ihnen regeln und zur freien Entfaltung der Kräfte, Talente und Fähigkeiten der Menschen beitragen. Es sind neue Gesetzbücher des Zivil-, Straf- und Familienrechts auszuarbeiten.

Mit der wachsenden Rolle des sozialistischen Rechts beim umfassenden Aufbau des Sozialismus werden die Garantien für seine richtige Anwendung, den Schutz der Rechte der Bürger und die Wahrung der sozialistischen Gesetzlichkeit verstärkt. Deshalb ist die einheitliche Leitung der